



A FILIATREULT & CIE

EDITEURS-PROPRIETAIRES

FEUILLETON du 'CANARD'

Voyages très extraordinaires

DE

Saturnin Farandoul

Dans les 5 ou 6 parties du monde et dans tous les pays connus et même inconnus de M. Jules Verne.

DEUXIEME PARTIE

LES DEUX AMERIQUES

La fumée et l'odeur de la fritura firent sans doute changer d'avis au assiégeants, car au milieu de la cinquième nuit Castorville eut à subir un terrible assaut.

Pendant deux heures on combattit presque corps à corps. Farandoul, Mandibul et les marins firent des prodiges. Philéas Fogg perdit un de ses gants dans la bagarre, quant à Passepartout il avait disparu dès le commencement du combat.

L'aube naissante fit cesser les hostilités. Castorville était entamée, la grande attaque de front n'avait pas réussi, mais une colonne de Patagons avait pu s'avancer à la nage sur le flanc gauche de la ville et s'était emparée de trois cabanes.

De grands cris poussés par les dames des cabanes prises s'élevèrent dans la nuit, puis, ô terreur ! s'éteignirent bientôt dans un silence effrayant. Philéas accourut avec quelques hommes, mais il était trop tard, les cris avaient cessé... dans les cabanes muettes les Patagons se fortifiaient à la hâte.

Philéas, pour connaître l'étendue des pertes de la ville, appela à voix haute le passepartout dépositaire des listes d'appel, Passepartout était introuvable. Qu'était-il devenu ? Avait-il héroïquement péri victime de son devoir, était-il tombé vivant entre les mains des barbares agresseurs de Castorville ???

Farandoul et ses marins se multipliaient pour essayer de sauver ce qui restait de la ville, sans se dissimuler que la situation de critique se faisait de plus en plus terrible ! Philéas à défaut des listes d'appel cherchait à établir, par à peu près, le chiffre des pertes.

Une vingtaine de dames manquaient et parmi elles, Mme Aouda, la compagne de Philéas dans son premier voyage, disparue comme Passepartout !

On fut bientôt fixé sur le sort de la plupart de ces dames. Les Patagons les avaient fait passer dans leur camp, et dans la journée elles apparurent sur la rive devant les positions assiégées.

Une rumeur courut dans Castorville, toutes les dames accoururent pour voir les malheureuses prisonnières ; Philéas Fogg, pâle et crispé, monta sur la première cabane. Mme Aouda ne se trouvait point parmi les captives, Passepartout était également invisible !

Chacun dans Castorville tendait

LES DESAGREMENTS DE L'HIVER.



—Voilà, Monsieur, la troisième fois que vous tombez à mes genoux, serait-ce une déclaration ?



Complètement désintéressé des luttes des partis, se trouver inopinément pris entre leurs feux croisés.

vers les prisonnières des mains tremblaient leurs postes avec beaucoup de peine et l'obscurité vint sur tout à coup cette désolation fut accrue par un éclat de rire de ces malheureux !

Les captives, loin de se plaindre, semblaient enchantées de leur malheur dans ses murs, sous les yeux de l'ennemi même, attentif à profiter de leur discorde intestines ? Les marins désarrangés en colliers, en diadèmes, en ceintures, diamants étincelant sur les bras ! diamants par-dessus le marché !

Un cri général d'admiration retentit. Philéas fut obligé de retenir plus de leur cœur.

— Mes diamants ! s'écria l'ingénieur Horatius Bixby, mes diamants ! l'une ni l'autre ont-elles pas les diamants ?

Et sous le coup de l'émotion, il révéla imprudemment l'existence des mines de diamants patagones, but de l'expédition si malheureusement découverte par Philéas.

Quel tumulte dans la cité assiégée ! On dansait, on riait, on se préparait à l'attaque suprême. Dans la cité, la discorde régnait. Les marius, ayant assisté aux efforts de Philéas, avaient introduit l'ennemi dans la cité, mais sa voix, naguère encore si écoutée, avait perdu son empire sur les marius, mais sur un côté de la ville quelques révoltées avaient arboré le drapeau rouge, une jupe mexicaine au bout d'une perche. De minute en minute, leurs rangs grossissaient. Farandoul, revenant à la tête de sa trouille, après deux heures de recherches infructueuses, eut quelque peine à traverser les masses tumultueuses des révoltées, pour regagner son poste en face du camp patagon.

Philéas Fogg, désespéré, voulut tenter un dernier effort pour ramener la raison les dames insurgées. Observation inutile ! Vainement, il tenta d'arriver jusqu'au drapeau rouge. Les révoltées l'entourèrent comme il résistait encore, il fut renversé, garrotté et attaché à la perche même du drapeau rouge.

Le dénoûment ne pouvait plus se faire attendre. De grands cris éclatèrent, un Patagon venait de montrer sa large face aux lèvres lippues devant une des cabanes prises, une autre tête parut, puis une autre, et soudainement trois cents guerriers jaillirent de la rivière, escaladèrent les retranchements, de musique épouvantables ! et se répandirent de cabane en cabane.

Castorville était pris ! Les marius, ayant assisté aux efforts de Philéas, avaient introduit l'ennemi dans la cité, mais sa voix, naguère encore si écoutée, avait perdu son empire sur les marius, mais sur un côté de la ville quelques révoltées avaient arboré le drapeau rouge, une jupe mexicaine au bout d'une perche. De minute en minute, leurs rangs grossissaient. Farandoul, revenant à la tête de sa trouille, après deux heures de recherches infructueuses, eut quelque peine à traverser les masses tumultueuses des révoltées, pour regagner son poste en face du camp patagon.

Philéas Fogg, désespéré, voulut tenter un dernier effort pour ramener la raison les dames insurgées. Observation inutile ! Vainement, il tenta d'arriver jusqu'au drapeau rouge. Les révoltées l'entourèrent comme il résistait encore, il fut renversé, garrotté et attaché à la perche même du drapeau rouge.

Le dénoûment ne pouvait plus se faire attendre. De grands cris éclatèrent, un Patagon venait de montrer sa large face aux lèvres lippues devant une des cabanes prises, une autre tête parut, puis une autre, et soudainement trois cents guerriers jaillirent de la rivière, escaladèrent les retranchements, de musique épouvantables ! et se répandirent de cabane en cabane.

Castorville était pris ! Les marius, ayant assisté aux efforts de Philéas, avaient introduit l'ennemi dans la cité, mais sa voix, naguère encore si écoutée, avait perdu son empire sur les marius, mais sur un côté de la ville quelques révoltées avaient arboré le drapeau rouge, une jupe mexicaine au bout d'une perche. De minute en minute, leurs rangs grossissaient. Farandoul, revenant à la tête de sa trouille, après deux heures de recherches infructueuses, eut quelque peine à traverser les masses tumultueuses des révoltées, pour regagner son poste en face du camp patagon.

Philéas Fogg, désespéré, voulut tenter un dernier effort pour ramener la raison les dames insurgées. Observation inutile ! Vainement, il tenta d'arriver jusqu'au drapeau rouge. Les révoltées l'entourèrent comme il résistait encore, il fut renversé, garrotté et attaché à la perche même du drapeau rouge.

cher. Cependant, Farandoul voyant Philéas au pouvoir des sauvages résolut d'intervenir ; Bixby, sur son ordre, ouvrit les négociations.

Deux chefs vinrent à la centrale ; heureux de leur succès, ils ne demandaient, les blanches étant conquises, qu'à voir la paix se rétablir avec les blancs, aussi consentirent-ils de bonne grâce à rendre Philéas Fogg.

Celui-ci arriva bientôt furieux. Hors de lui, il ne parlait que de recommencer les hostilités, brandissant son revolver, encore chargé d'une dernière et unique cartouche.

Les négociations durèrent jusqu'au matin : Farandoul refusait de chercher à reconquérir les trois cent quarante sept dames, celles-ci ayant de leur plein gré passé dans le camp des Patagons ; il ne demandait pour lui que la restitution de la Lune-qui-se-lève et celle de Mme Aouda pour Philéas Fogg.

Là était la difficulté ; les Patagons jurèrent leurs grands dieux que ces dames n'étaient pas en leur pouvoir. La chose était facile à vérifier, on visita de fond en comble le camp patagon, on interrogea les Patagons volontaires, et toutes ces recherches n'aboutirent à aucun résultat.

Quel était ce mystère ?

Pour la Lune-qui-se-lève, Philéas pressé de questions, convint enfin que, sur les instances réitérées de Passepartout, il avait donné à celui-ci l'ordre d'enlever la jeune Indienne ainsi que Halpa-Talca, la Patagone de Mandibul. Ces dames, inscrites sur ses listes, avaient été placées, avec Mme Aouda, sous la protection spéciale de Passepartout, et depuis la veille avaient disparu avec leur protecteur.

Farandoul et le lieutenant Mandibul bondirent à cet aveu. A leur juste fureur, Philéas opposa des récriminations violentes ; il les accusa de l'avoir dérangé dans sa mission de sauveteur breveté et leur reprocha d'être venus se mêler de ses affaires sur le Rio-Négre.

Farandoul pouvait reprocher à Philéas, outre l'enlèvement de la Lune-qui-se-lève, l'avortement de ses projets, la perte de ses espérances ; le but de l'expédition ne pouvait plus être atteint désormais, car les Patagons, probablement sur les instances de leurs belles captives, refusaient absolument de la laisser continuer sa route vers les terrains diamantifères.

Une lutte sanglante allait éclater entre Farandoul et Philéas, Bixby intervenant leur rappela leur dignité de gentlemen qu'il ne fallait pas compromettre devant les sauvages. Ce mot calma Philéas.

On convint de donner quelques jours aux investigations et de repartir ensuite pour chercher, dans les pays civilisés, un terrain plus convenable pour une lutte à outrance entre les deux ennemis.

— Ce n'est pas un duel quelconque qu'il nous faut, s'écria Farandoul pour en finir, deux hommes tels que nous ne se battent pas comme de simples bretteurs ; c'est une lutte grandiose, un choc s'éclaircissant, une étreinte effroyable et sans merci, une farouche explosion qui doit remuer le monde.